

## BIBLIOGRAPHIE

---

**La tuberculose** : maladie populaire. Comment la combattre, par S. A. Knopf, de New-York. 4e édition américaine, publiée par Flori et mise en vente par "Charities and the commons," 105 East 22nd St. New-York.

Le Dr Knopf, de New-York, le phthisiothérapeute bien connu, notre ancien ami à Paris, vient de publier la 4e édition américaine de son travail sur *la tuberculose considérée comme maladie des masses*.

Ce livre renferme en 100 pages tout ce qu'il importe de savoir sur cette maladie sociale. L'auteur passe en revue les points les plus saillants : germe, contagion, tuberculose bovine, crachoirs, hérédité, cure d'air etc.

Dans cette dernière édition, il y a un supplément où l'auteur étudie : 1° les moyens de prévenir la tuberculose à domicile ; 2° l'hygiène à l'école au point de vue tuberculeux ; 3° Comment traiter la tuberculose à domicile, comme au sanatorium ; 4° Revue historique de la lutte antituberculeuse aux États-Unis.

Ce petit livre, traduction française, car ce livre a été traduit dans toutes les langues, devrait être entre les mains de tous les éducateurs qui y trouveraient des conseils pratiques dans l'intérêt de leurs élèves.

---

**Alcoolisme**, par le Dr Bourgeois, des Trois-Rivières. Rapport lu au congrès des Trois-Rivières. Juin 1906.

Le Dr Bourgeois a publié, sous forme de thèse de 72 pages le rapport très élaboré et très complet qu'il a présenté au 3e congrès des médecins de langue française de l'A. du Nord, à Trois-Rivières.

Le problème de l'alcoolisme y est envisagé sous toutes ses formes. La lecture en est très instructive, car elle nous permet, surtout au point de vue de la consommation, de comparer le débit de chaque province au Canada et par suite la morbidité probable qui en résulte.

Les médecins auront, d'ailleurs l'occasion de le lire en entier dans le rapport général au congrès qui doit paraître incessamment à la fin de novembre.

---

**Instruction pour le traitement par l'hypéremie** du Dr SCHMIDT, chirurgien en chef de la Clinique de l'Université de Bonn, traduit par Mme Fortoul. Préface de Monsieur le Professeur agrégé Tuffier. — Vigot Frères, éditeurs, 23, Place de l'École de Médecine, Paris. Un vol. in-8° carré avec 13 figures. . . . . \$1.25

Dès son apparition la "MÉTHODE DE BIER" a attiré l'intérêt du corps médical allemand ; on l'a qualifiée "le plus grand progrès qu'ait fait la thérapeutique chirurgicale depuis LISTER". Elle est la synthèse d'un ensemble de procédés qui ont tous un but commun ; déterminer dans la région malade,